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ГЛАЗУНОВКА

Глава района А.В. Сизов совместно
со специалистами
райсельхозуправления и
руководителями сельхозпредприятий
провел приемку посевов. В этом году
посевы зерновых культур были
увеличены на 2300 гектаров. Как
показала проверка, в целом они
обещают прекрасный урожай. Лучшими
озимыми и яровыми посевами были
признаны поля в СПК "Сеньковский".
Лучшие посевы сахарной свеклы — 
в "Приокской Ниве*2". Была отмечена
неудовлетворительная работа ряда
хозяйств с парами. 

ЗАЛЕГОЩЬ

Более 140 тонн асфальта ежедневно
укладывает бригада дорожных
строителей из шести человек на одной
из главных улиц поселка — 
им. Горького. Работы ведет ЗАО ДПМК
"Залегощенская". На этой улице им
предстоит отремонтировать 633 метра
дорожного покрытия. Асфальт
укладывают согласно технологии в два
слоя. Это позволит значительно
увеличить срок эксплуатации дороги.
Высокий темп работ поддерживается
не только благодаря
профессионализму дорожников.
Немаловажным фактором является и
то, что у ДПМК есть свой
асфальтобетонный завод.

ЗНАМЕНСКОЕ

Постановлением главы районной
администрации С.Я. Яценко на
территории ряда населенных пунктов
введен карантин. Такие крайние меры
были приняты в связи с выявлением
очагов бешенства. Карантин вводится
на два месяца со дня последнего
случая заболевания. 
В целях ликвидации очагов бешенства и
профилактики заболевания проводится
ряд мероприятий. Так, главе
Знаменской сельской администрации
предписано в кратчайшие сроки
провести организационную работу по
упорядочению содержания собак и
других животных в населенных пунктах
сельсовета. Принимаются меры по
ликвидации бродячих собак и кошек. 

КОРСАКОВО

На очередной планерке в
администрации района шел разговор о
подготовке к предстоящему
отопительному сезону. По данному
вопросу выступил заместитель главы
М.Г. Макаренко. Он отметил, что в
целом подготовка идет неплохо. 

Что стоит за этими словами,
выяснилось в ходе планерки. В этом
году как никогда встал вопрос об
отсутствии финансовых средств для
расчета с энергоснабжающими
организациями. Еще не погашены
долги за прошедший отопительный
сезон. Долги продолжают расти как
снежный ком. Это говорит о том, что к
осени вопрос только обострится.
Завышенные тарифы на
энергоносители не дали желаемого
результата. Скорее — наоборот.
Неплатежеспособное население из*за
низкой заработной платы оказалось
неспособно оплачивать их. Число
неплательщиков возросло. Казна пуста.
Зима не за горами.

КРОМЫ

В районном центре прошел
заключительный этап конкурса
профессионального мастерства
"Культпросветработник*2005", в
котором приняли участие работники
культуры из восьми районов области.
Конкурс открыла начальник управления
культуры и искусств Орловской области
О.М. Долягина. Она подчеркнула
значимость работы профессии
культпросветработника и пожелала
участникам конкурса успехов. 

Участники конкурса
демонстрировали свои таланты в
четырех номинациях: "Живи, моя
профессия, живи", "Веселина", "День
Победы" и "Автограф на память".

Первое место в заключительном
конкурсе было присуждено 
В. Кузнецовой (Свердловский район),
второе — О. Бычковой (Кромской
район), третье — Г. Курочкиной
(Орловский район).

МЦЕНСК

Массовое сокращение рабочих
грядет на одном из ведущих
предприятий города ЗАО "Мценский
завод вторцветмет". По
предварительным данным, под
сокращение попадает около 80%
трудящихся. 56 человек уже получили
уведомление. Следовательно, из 260
человек на заводе останется около 60.
Основной причиной массового
сокращения является резкий спад
объемов выпускаемой продукции. У
предприятия не хватает оборотных
средств. Такие непопулярные меры,
считает руководство завода, помогут
вывести предприятие из кризиса.

Информагентство

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ

С каждым годом расширяется
зерновое поле в ЗАО "Ломовское"
Залегощенского района, нынче оно
занимает уже около шести тысяч
гектаров. И происходит это за счет
новых для хозяйства
высокорентабельных культур.

Не так давно здесь стали заниматься
выращиванием рапса. При надлежащем
уходе за этой культурой с одного гектара
можно получить до 300 центнеров зеле*
ной массы и до 30 центнеров семян. В се*
менах ярового рапса содержится масло,
которое находит широкое применение в
пищевой, текстильной, мыловаренной и

нефтехимической промышленности.
Рапсовый жмых — отличный фураж для
скота. Земледельцы знают, что рапс пре*
красный предшественник для многих ви*
дов зерновых, особенно для озимой пше*
ницы. Довольны и местные пчеловоды: с
одного гектара цветущего рапса пчелы
могут собрать до ста килограммов меда.

Селяне говорят: если хозяин нуждает*
ся в деньгах, то он должен сеять рапс. В
ЗАО "Ломовское" этой культурой в следу*
ющем году планируют занять уже 1000
гектаров пашни.

А в эти дни земледельцы предприятия
ведут работу по защите растений от вре*
дителей, болезней и сорняков. На полях
применяются широкозахватные опрыски*
ватели немецкой фирмы "Амацоне". В тру*
довом соперничестве лучших результатов
добивается опытный, с двадцатилетним
стажем работы, тракторист Валентин Та*
расов (на снимке). В течение рабочего дня
он успевает обрабатывать 150 — 200 гек*
таров насаждений. За выдающиеся дости*
жения в труде, верность избранной про*
фессии Валентину Тарасову недавно было
присвоено высокое звание "Заслуженный
механизатор Российской Федерации".

А. ПОЖИДАЕВ.

Фото автора.

Открывая семинар, началь*
ник облсельхозуправления
В.М. Серов подчеркнул, что
развивать базовую животно*
водческую отрасль в рыночных
условиях невозможно без це*
ленаправленного внедрения в
производство новых техноло*
гий, и работа ФГУП "Орлов*
ское" по  племработе нынче,
как никогда, должна способ*
ствовать решению этой зада*
чи.

Участники семинара побы*
вали на производственном
участке племпредприятия,
посетили выставку сельско*
хозяйственных животных:
большой интерес у них вы*
звали коровы высокоудой*
ных пород, молочная про*
дуктивность которых со*
ставляет от шести до девя*
ти тысяч килограммов мо*
лока в год, а также племен*
ные быки, свиньи.

— Всего в области 30 пле*
менных хозяйств, занимаю*
щихся разведением крупного
рогатого скота, — давал пояс*
нения генеральный директор
ФГУП "Орловское" Ю.М. Енин,
— однако пока реализовывать
племенной молодняк имеют
право только 17 хозяйств (у
многих предприятий ещё нет
соответствующих лицензий).
Наша задача — добиться сто*
процентного обеспечения
сельхозпредприятий племен*
ным скотом. Искусственным
осеменением КРС занимаются

250 хозяйств, разведением
племенных свиней — только
десять. Есть в области пробле*
мы с разведением племенных
овец.

Участники семинара озна*
комились с новой технологи*
ей машинного доения коров
на племпредприятии: здесь
усовершенствована конструк*
ция молокопровода и уста*
новлено современное им*
портное  доильное оборудо*
вание. Их вниманию были
предложены приборы*анали*

заторы для определения со*
става молока. Приборы спо*
собны "показать" не только
процент жирности, но и коли*
чество  белка, воды. Кстати,
такие приборы, относительно
недорогие по цене, очень
удобны в применении; анали*
заторы можно устанавливать
даже в летних лагерях. Опре*
деление состава молока на
месте позволяет животново*
дам экономить время.

На совещании выступили
руководители известных в
области животноводческих
хозяйств: ОПХ "Красная

Звезда" Орловского района
(руководитель О.В. Тимохин), 
ЗАО "Агро*Индустрия" Трос*
нянского района (В.А. Ада*
менко) и другие. Руководите*
ли рассказали о способах эф*
фективного ведения молочно*
го скотоводства в рыночных
условиях.

Гендиректор ФГУП "Орлов*
ское" Ю.М. Енин сообщил, что
на базе племпредприятия будет
продолжена работа учебного
центра Российской академии
менеджмента в животновод*
стве. Коснулся Ю.М. Енин и ак*
туального, отчасти болезнен*

ного для многих племхозяйств,
кадрового вопроса.

— Без высококвалифици*
рованных кадров невозмож*
но организовать селекцион*

но*племенную ра*
боту, — подчеркнул
Ю.М. Енин. — Поэто*
му сейчас мы увели*
чиваем зарплату на*
шим специалистам,
в о с с т а н а в л и в а е м
племенную службу в
Глазуновском райо*
не, укомплектовыва*
ем отдел по племра*
боте в Орловском
районе.

Юрий Михайло*
вич поделился с уча*

стниками семинара своими
планами по дальнейшему
усовершенствованию рабо*
ты центрального в области
племпредприятия. В бли*
жайших планах сотрудни*
ков ФГУП "Орловское" —
приобретение материалов
и оборудования для лабо*
ратории иммуногенетики.
Подводя итоги областного

семинара, начальник облсель*
хозуправления В.М. Серов
подчеркнул, что ученым*агра*
риям, специалистам сельхоз*
управлений, ФГУП "Орлов*
ское", сельхозпредприятий не*
обходимо работать в тесном
сотрудничестве, совместно
разрабатывать и внедрять в
производство новые методики
и технологии. Развитие пле*
менного животноводства и
племпродажа сегодня — одна
из важнейших задач.

Наталья ЗАРУБИНА.

Расширяют посевы рапса

Новые технологии
в животноводстве

На днях на базе ФГУП "Орловское" по племенной работе (бывшее племобъединение)
состоялся областной семинар по проблемам животноводства. В работе семинара
приняли участие начальники и специалисты райсельхозуправлений, райплемотделов,
сельхозпредприятий и холдинговых компаний, ученые Орловского аграрного
университета.

(Окончание. 
Начало на 1'й стр.).
Первая остановка на пути

следования губернатора —
Орловский район. Начальник
р а й с е л ь х о з у п р а в л е н и я  
В.Н. Логвинов отчитался о
проделанной в районе рабо*
те: посевы зерновых нахо*
дятся в удовлетворительном
состоянии, виды на урожай
неплохие. Хозяйства расши*
рили посевы пивоваренного
ячменя и картофеля. Вырос*
ли и надои молока. 

Директор филиала  "Ор*
ловская пшеница" (ОАО
"Пшеница") Н.Н. Борисов
рассказал о состоянии посе*
вов (зерновая группа зани*
мает в хозяйстве более 7,5
тысячи гектаров, — 65 про*
центов в структуре севообо*
рота), посевы обработаны от
болезней и сорняков. Труже*
ники предприятия приступи*
ли к заготовке кормов: в хо*
зяйстве три тысячи голов
КРС (в том числе тысяча ко*
ров). Поголовье ежегодно
увеличивается за счет мо*
лодняка.

— Квалифицированные кадры
в районе имеются, желание ра*
ботать у людей тоже есть, — вы*
сказался В.Н. Логвинов, — един*
ственное, пожалуй, что сегодня
тревожит крестьян, это неста*
бильность на рынке зерна, на
дворе июнь, а у многих в закро*
мах еще хранится часть урожая
прошлого года. 

Это мнение поддержали и дру*
гие руководители в ходе следую*
щих встреч с губернатором. Од*
нако гораздо меньше обеспокое*
ны проблемами на рынке зерна
те из них, кто развивает животно*
водство, ежедневно приносящее
"живые" деньги. Так, в ЗАО "Кура*
кинское" (руководитель В.М. Ми*
шин) — самое крупное дойное
стадо в Свердловском районе,
ежедневно надаивают от коровы
более 20 килограммов молока. 

По 18 килограммов надаивают
от коровы в хозяйствах отца и сы*
на Зубковых (ОАО "Агрофирма
"Нива*Никольское" и ООО "Плос*
кое"). В ООО "Плоское" развива*
ется и овцеводство. В этих хозяй*
ствах нет ни гектара непаханной
земли, все агротехнические ме*
роприятия выполняются в поло*
женные сроки. Почти на сто про*
центов подготовлена к предстоя*
щей уборке техника.

— Добрые начинания
требуют продолжения,
— обратился к В.В. Зуб*
кову Е.С. Строев. — Как
думаете, может, стоит в
селе Никольском на ба*
зе профтехучилища ор*
ганизовать детский
дом? Пусть детвора
подрастает, учится у
вас, приходит на смену
дояркам, механизато*
рам.

В.В. Зубкова, крес*
тьянина грамотного и опытного,
такая идея воодушевила. 

Глава крестьянского хозяйства
"Водолей" И.Н. Потапов за ны*
нешний урожай спокоен, — так и

признался он губернатору. В про*
шлом году его хозяйство сняло
со своих полей свыше 46 центне*
ров зерновых с гектара (при
средней урожайности по району
30 центнеров).

Побывал губернатор и на яч*
менных полях ООО "Авангард*Аг*
ро*Орел". Ячмень пивоваренных
сортов здесь посеян и обработан
импортной техникой; поля чис*
тые и ухоженные, радующие глаз.

С нескрываемой гордостью
делилась с Е.С. Строевым свои*
ми успехами заместитель руко*
водителя ООО "Суровское" Гла*
зуновского района (бывшее
сельхозпредприятие "Неручь")
В.А. Соловьева. Не так давно хо*
зяйство взяла под своё крыло
еще одна инвестиционная ком*
пания. Сюда уже поступила со*
временная сельскохозяйствен*
ная техника, в основном зару*
бежного производства. Живот*
новоды хозяйства успешно ведут
заготовку кормов (заложено 1,5
тысячи тонн сенажа). Сена и  се*
нажа им необходимо заготовить
с запасом, ведь  дойное
стадо скоро пополнится
первотелками.

В планах руководителя
"Приокская Нива*2" (под*
разделение "Орловского
лидера") В.И. Клепикова

дальнейшее расширение посе*
вов высокорентабельной сахар*
ной свеклы (нынешней весной ее
посеяно более 300 гектаров), а
также пивоваренного ячменя и

продовольственной пшеницы;
поддержка животноводства. В хо*
зяйство поставлены новые поч*
вообрабатывающие агрегаты, со*
здана МТС, обслуживающая тех*
нику подразделений компании в
Глазуновском и Малоархангель*
ском районах.

— На Орловщине
мы обосновались
прочно, — заверил
г у б е р н а т о р а  
В.И. Клепиков, —
люди здесь хотят и
умеют  работать; по*
этому и с инвесто*
ров спрос велик:
собираемся и даль*
ше внедрять в про*
изводство новые
технологии, расши*
рять посевы высоко*
рентабельных ры*
ночных культур.

Е.С. Строев по*
интересовался у ру*
ководителя ЗАО
"Золотая поляна"
Л.А. Астахова, как в

хозяйстве развивается садовод*
ство. Л.А. Астахов  развел рука*
ми:  к сожалению, год на год не
приходится, видно, нынешний
выдался неурожайным на яблоки. 

Губернатор посоветовал: 
— Наймите опытного садово*

да, тогда у вас дела на лад пой*
дут; а коль год на фрукты неуро*
жайный, то на молоко "нажимай*
те". Заложите и плантации ягод*
ников: спрос на землянику и ма*
лину огромный.

Своей радостью с губернато*

ром поделилась глава Красно*
слободской сельской админист*
рации Т.А. Михонова: благодаря
поддержке обладминистрации
здесь завершается газификация.

Урожай на порядок выше, чем
в прошлом  году, ожидают земле*

дельцы Малоархангельского
района — одного из самых благо*
получных в сельскохозяйствен*
ном отношении. Глава района
П.В. Заложных сообщил губерна*
тору о том, что весь комплекс по*
левых работ выполнен качест*
венно: 

— Посеяно около двух тысяч
гектаров сахарной свеклы, кото*
рая обрабатывается без затрат
ручного труда. Ожидаемый
средний урожай — не менее 350
центнеров с гектара, — отчиты*
вался он. —  В районе заготовле*
ны тысяча тонн сенажа и первые
сотни тонн сена. На сто голов

увеличилось дойное
стадо. 

Посевы сахарной
свеклы продемон*
стрировал губер*
натору и руководи*
тель СПК "Заря"
Колпнянского района
В.М. Сергеев. 

— Наша свекла не
хуже, чем малоар*
хангельская, — с
гордостью говорил
он, — на всех площа*
дях она возделыва*
ется без затрат руч*
ного труда. Ожидае*
мая урожайность —
450 центнеров с гек*
тара.

На прежнее непо*
стоянство перера*
ботчиков сослался
руководитель СП
" К о л п н я н с к о е "
("Орел*Нобель*Аг*
ро") Е.А. Сазонов,
объясняя отказ агро*
фирмы заниматься
производством са*
харной свеклы.

— Даже небольшому хозяй*
ству непозволительно отказы*
ваться от выращивания техниче*
ских культур, от животноводства,
— отметил губернатор. — Зерно
дает прибыль, а сахарная свекла,
молоко, мясо — это зарплата,

финансирование расходов на те*
кущие нужды предприятия. 

Должанский район встретил
гостей неожиданно ясной пого*
дой. Е.С. Строев побывал на по*
лях сахарной свеклы СПК "Заря
мира". Поля чистые, ухоженные,
с уже хорошо сформировавши*
мися корнеплодами. Для специа*
листов даже сейчас ясно, что
урожайность свеклы будет не ме*
нее 400 — 450 центнеров с гекта*
ра. 

Глядя на эти посевы, А.М. Фе*
дорычев ("Федкоминвест") не
сдержался: 

— Честно говоря, мне неясно,

почему ваши сахарные заводы до
сих пор не наладили взаимовы*
годного сотрудничества с сель*
хозтоваропроизводителями. Я
считаю, что наша задача — вести
честный бизнес с крестьянами.
Убежден, что на Орловщине, по*
жалуй, как нигде эта задача вы*
полнима.

Первоклассные пшеничные и
рапсовые поля агрофирмы
"Юность", посеянные и обрабо*
танные при помощи новейшей
техники и по современным тех*
нологиям, также предстали пе*
ред участниками поездки. Как и в
прошлые годы, "король пшени*
цы" С.А. Будагов ожидает урожая
не менее 70 — 80 центнеров с
гектара. Значительно расшире*
ны посевы рапса — на 2,5 тысячи
гектаров. С.А. Будагов особо
подчеркнул, что рапс на сегодня
— культура самая высокодоход*
ная для земледельца. И если с
реализацией пшеницы возника*
ли и будут возникать трудности,
то цена на эту рыночную культуру
пока стабильно высокая. 

В структуре севооборота аг*
рофирмы треть площадей зани*
мают бобовые. Будагов предпо*
читает сорта, выведенные в на*
шем  институте зернобобовых и
крупяных культур.

Е.С. Строев и на этот раз не
отказал себе в удовольствии
похвалить должанцев: 

— Главный инвестор в Дол*
жанском районе — это интеллек*
туальный потенциал Будагова и
Марахина, настоящих хозяев на
своей земле. Даже министр
сельского хозяйства Гордеев от*
метил, что таких хозяйств, как у
Будагова, нет во всей Европе.

Губернатор посетил богатый
черноземами Ливенский район.
На площади более 70 тысяч гек*
таров здесь выращиваются зер*
новые, крупяные, бобовые и тех*
нические культуры. Активно ве*
дется работа по защите растений
и заготовке кормов — сена и се*
нажа. Побывал Е.С. Строев на по*
лях сахарной свеклы в ООО "Кру*
товское" (подразделение саха*
роперерабатывающей компании
"Продимекс").

В ходе посещения Покров*
ского района губернатор выслу*
шал отчет о проделанной работе
гендиректора инвестиционной
компании "Сет*Орел*Инвест" 
С.И. Дымова и критически заме*
тил, что без развития животно*
водческой отрасли занятие аг*
рарным бизнесом бесперспек*
тивно. Подводя итоги поездки,
Е.С. Строев подчеркнул:  

— В нашей сельскохозяй*
ственной области не должно
быть земель невостребованных.
В том, что крестьяне научились
жить в рынке, а инвесторы, ис*
пользуя землю, взятую в аренду,
— работать на ней, мы все се*
годня еще раз убедились.

В поездке губернатора со*
провождали председатель
областного Совета народных
депутатов Н.А. Володин, пер*
вый заместитель губернато*
ра В.А. Кочуев, заместитель гу*
бернатора А.Н. Майоров.

Наталья ЗАРУБИНА.

Макушка лета с солнцем и дождём
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